

2022~23 年度
国際ロータリーのテーマ



東京赤坂ロータリークラブ

NO. 1623 / 2022. 10. 07

例会/ANA インターコンチネンタルホテル東京

Tel 03-3505-1111

事務局/〒107-0052 東京都港区赤坂 2-19-8

赤坂 2 丁目アネックス 3F

TeL 03-3505-5976

Fax 03-3505-6004

<http://www.akasakarotary.com/>

東京赤坂ロータリークラブ週報

Weekly Report

2022~2023 年度クラブテーマ

会長 穂苅 裕久

「ロータリーを楽しもう、そして『四つのテスト』を大切に」

本日の例会：2022 年 10 月 7 日 通算 1653 回 本年度 第 12 回 会場：赤坂インター・シティ・エア 4F 402

卓話：「パワハラの防止」 総社 RC 秋山 幸子氏

● 第 1651 回 例会報告 2022 年 10 月 7 日

出席報告：会員 52 名 / 出席 25 名

東京南 RC・東京赤坂 RC・東京麻布 RC
合同例会 ガバナー公式訪問
(東京會館 本館 3 階「ローズ」)

卓話：「ロータリーを広げよう」
RI2750 地区ガバナー 富沢 為一 氏



富澤ガバナーとの懇談会 10:20~11:10

場所：東京會館 本館 7 階「アゼリア」



合同例会



(上左) 穂苅会長挨拶

(上右) 入沢ソングリーダー

(下左) 金山 SAA リーダー



9月 22 日 19 件 38,000円 累計 405,000 円
多額の寄付を有難うございました。(敬称略)

清原元輔(東京麻布RC)/穂苅裕久/鈴木貞史/谷口友保/
入沢頼二/小原健/岩上義明/石井謙次/ティエリ・コ
ンシニ/小林博茂/西澤民夫/関陽一/長谷川毅/福田栄
二/森本勝好/田路和也/大城正裕/高窪祥文/金山驍



2022年9月22日 ガバナー公式訪問 東京南・東京赤坂・東京麻布 RC 合同例会 「ロータリーを広げよう」RI 第2750地区 2022-23年度ガバナー 富澤 為一 氏

私は戸越銀座の生まれなのですが、祖父がロータリアンで、子どもの頃に毎年、品川のロータリークラブの家族忘年会に連れて行ってもらっていました。それがロータリーとの出会いです。

身近なところから輪を広げて

ホテルでおいしい料理を食べて、楽しいショーを見て、おまけにお土産までもらって帰ります。「ロータリーは何て素晴らしいところなのだ」と子ども心に思つたものでした。今では私も子どもや孫を連れてクリスマス会やイベントに参加しています。

一番下の孫は、「じいじ、今日は子どもロータリーの日だね」と言って参加するのをとても楽しみにしています。ぜひ皆さんもどうか身近な人からイベントに誘ってロータリーの輪を広げてください。

私は17歳のときにローターアクトに入会しました。私はこの2750地区でローターアクト出身では初めてのガバナーなのです。多くのクラブで今、ローターアクト出身のロータリアンが増えています。このグループでも新しいローターアクトクラブが発足しようとしていますので、ぜひ皆さん支援していただければと思います。

今年からローターアクトが国際ロータリーのクラブとして認証され、ロータリーといえばロータリアンとローターアクトの両方を指すようになりました。ただ残念ながら全体としてはローターアクトが減っています。皆さんローターアクトの会員増強にもご協力いただきたいと思います。

私が地区へ最初に出向したのは、私の子どもが青少年交換プログラムの派遣生となったのがきっかけでした。そこでは派遣候補生や来日生、ROTEXと交流し、青少年交換委員会はとても責任のある委員会だと感じました。なぜなら、学生一人一人の人生に非常に大きな影響を与えるプログラムの人選をするからです。

現在、アメリカから1人、メキシコから1人、ブラジルから2人が日本に来ています。メキシコからの学生は青山学院高校にも行っています。次年度も4名交換する予定です。来年5月に派遣生の募集があります。既にお子さんを派遣した会員もいらっしゃると思いますけれども、まだの方はぜひご家族やお知り合いの子どもたちに勧めてみてください。

ジョーンズ会長の思い

今年度のRI会長は、初の女性会長であるジェニファー・ジョーンズさんです。ジョーンズ会長のテーマは「イマジンロータリー」であり、大きな夢をかなえたロータリーを想像して、実現のために行動しようと呼び掛けられました。

ロゴマークの大きな輪は人々のつながりを、七つの点はロータリーの七つの重点分野を表しています。緑の横線は、ロータリー117年の歴史の中で築かれた素晴らしい活動の根拠を掘り起こす道具です。その根拠を礎に新しい奉仕活動を創出して実践し、環境問題にも取り組み、ロータリーの奉仕活動の輪を広げ、ロータリーの次の100年を見据えた大きな夢の実現のためにロータリーの力とつながりを生かそうと語っています。

ジョーンズ会長は「DEIを理解しよう」とも述べられています。Dはダイバーシティ、多様性のある会員基盤です。ロータリーはあらゆる背景を持つ人や、幅広い文化、経験、アイデンティティの人を歓迎します。Eはエクイティ、誰もが公平に大切にされる場所です。ロータリーはクラブ会員の公平な扱いと機会の均等を保つように努めています。Iはインクルージョン、誰もが居心地のいい場所です。ロータリーはあらゆる人が歓迎されていると感じ、尊重され、会員として大切にされるクラブの環境づくりに力を注いでいます。3クラブの会長の皆さんと今日お話しして、既に皆さんのクラブがDEIを理解し、実践されていることを改めて学びました。

多様性の考え方には、シェイクスピアの「テンペスト」という作品にも描かれています。ミランダは、孤島でお父さんと2人で生活しながら育ちました。そして、成長するまで他の人とは会うことがなかったのですが、ついにお父さん以外の人たちと出会う機会が訪れました。そこで会ったのは、本当にいろいろな人たちでした。ミランダは戸惑いましたが、だんだん喜びをもって受け入れました。シェイクスピアは、人には個性があり、多様性を持っているのが当たり前だと感じていたのです。DEIを理解した作品だと私は思いました。

今年度の地区の方針

今年度の地区のスローガンは「ロータリーを広げよう！」です。まずは自分の身近な人に、ロータリーに参加することは日常生活の一部であり、特別な行動ではないのだということを感じてもらうことから始めました。

では、ロータリーはどんな団体かと聞かれたときに、皆さんは何と答えますか。私は「職業倫理を高めて世界で良いことをしよう」という心を持った行動人の集まりです。究極の目的は、誰もが安心・安全な暮らしができる社会、国際理解、世界平和の実現であり、世界に140万人の仲間がいます」と答えています。それから、自分が経験している具体例を話すことになります。どうぞ皆さんの言葉でロータリーを広めてください。

地区の最大の役割は、戦略計画に基づき活力あふれるクラブ活動を支援することです。今年、公共イメージ委員会を中心として地区委員会の連携を深め、多方面から支援していきます。地区の推進事項として七つを上げました。ガバナー補佐や地区委員会が連携してクラブを応援していますので、ぜひ取り組んでほしいと思います。

その他の活動から

ウクライナの人たちを支援するために、世界のロータリアンがすぐ行動を起こしました。近隣のロータリアンたちがボランティアで生活必需品をワゴンで運び、帰りには避難民を乗せて帰っています。そして、避難民たちを積極的に受け入れ、住む場所の提供や日常生活の支援も行っています。今、戦火で崩壊した街に住民たちが戻り始めていますが、その人たちには住む家がありません。そこで、ロータリー財団に蓄積された災害支援基金を込んで大きなプロジェクトとなっています。私たちの地区が動けば他の地区も動いてくれるのです。この住宅をロータリービレッジと命名し、一日も早く完成させたいと思っています。

10月24日は世界ポリオデーです。今年は地区のロータリー財団委員会が「プレス～しあわせの呼吸～」というドキュメント映画を上演します。一般の人たちに私たちの活動を知ってもらういい機会にもなるので、ぜひ身近な人を誘ってこの映画を見に来ていただきたいと思います。

ロータリー財団への寄付は、私たちの奉仕活動の中で大変重要な活動です。毎年1000ドルを約束して財団に寄付をすることが安定財源になりますので、一人でも多くの皆さんにご協力いただきたいと思います。

来年2月20、21日には地区大会が行われます。来年こそはフルスペックで会員の皆さんのが楽しんでいただける地区大会を企画していますので、ぜひ参加していただきたいと思います。このときには太平洋地域のPBGの仲間もたくさん来ますので、よろしくお願ひいたします。

PBGと合流して50周年

PBGに関しては、今年5月にグアムに行き、会長エレクト研修セミナー(PETS)を2年ぶりに行ってきました。大変な歓迎を受け、交流も深まりました。現地のロータリアンによると、現地はコロナで観光客が激減し、大変苦しい状態が続いているそうです。それでもPBGのロータリアンは活発な奉仕活動を行っていました。

このPBGが2750地区に合流して50年になります。来年3月19～25日には記念のイベントが開催されます。グアムのロータリアンはこのイベントを経済復興の起爆剤として捉え、日本から多くのロータリアンが来島することを期待しています。ぜひ皆さん一緒に参加していただき、合同の奉仕活動にもつながるようお願いいたします。

最後に、国際大会へのお誘いです。今年のヒューストンはコロナの影響もあり、例年の3分の1の参加者でした。多分、来年は大丈夫だと思っています。私は「本当に運がいい人だ」とよく言われるので、一緒にその運を持ってメルボルンに行きたいと思っています。一緒にメルボルンに行って世界のロータリアンと触れ合いましょう。

本日は例会に参加させていただき、本当にありがとうございます。皆さんとお会いしたときの気持ちを、先ほど紹介したミランダのセリフに替えて皆さんに聞いていただきたいと思います。「何て素晴らしい立派な人たちがこんなに大勢。人間がこうも美しいとは。ああ、素晴らしい新世界だ。こういう人たちがいるとは」。共にロータリーを広げましょう。



今 後 の 予 定	日付	開始時間 終了時間	場所	事項	内 容
	10月14日	18:00	アメリカンクラブ	ファミリーデイ	ファミリーデイ（ボーリング）
	10月21日	12:30 13:30	B1F オーロラ ANA インターコンチネンタルホテル東京	例 会	卓話：「源氏物語とかな書道」 書道家 鷹野 理芳 氏
	10月28日	12:30 13:30	B1F オーロラ ANA インターコンチネンタルホテル東京	例 会	卓話：チェコ蔵ディレクター ペトロ・ホリー 氏
	11月1日	18:30	未 定	火曜会	火曜会
	11月4日	12:30 13:30	B1F オーロラ ANA インターコンチネンタルホテル東京	例 会	卓話：「市場の刃はこうしてカワセ」 セントラル短資 FX(株)社長 松田 邦夫 氏
	11月11日	12:30 13:30	B1F オーロラ ANA インターコンチネンタルホテル東京	例 会	卓話：「世界は悪あがきを求めている ～新時代を勝ち抜く人の施行・公道・ キャリア～」 コーン・フェリージャパン株式会社 特別顧問 妹尾 輝男 氏
	11月18日	12:30 14:30	B1F オーロラ ANA インターコンチネンタルホテル東京	例会 クラブ協議会	第3回 クラブ協議会
	11月25日	12:30 13:30	B1F オーロラ ANA インターコンチネンタルホテル東京	例 会	卓話：株式会社安藤七宝店 代表取締役 安藤 重幸 氏
	12月2日	12:30 13:30	B1F オーロラ ANA インターコンチネンタルホテル東京	例 会	卓話：ロータリーの友 委員長 高野孫左エ衛門 氏
	12月9日	12:30 13:30	B1F オーロラ ANA インターコンチネンタルホテル東京	例 会	卓話：キーコーヒー株式会社 代表取締役社長 柴田 裕 氏
	12月14日 (水)	18:30	B1F ギャラクシー ANA インターコンチネンタルホテル東京	忘年 家族会	忘年家族会
	12月16日		休 会		
	12月23日		休 会		
	12月30日		休 会		
	1月10日	18:00	未定	火曜会	火曜会
	1月13日	12:30 13:30	B1F オーロラ ANA インターコンチネンタルホテル東京	例 会	新年初例会：落語 立川 志ら乃